





めざす子ども像 「たしかに学ぶ子」「かかわりをもてる子」「たくましく生きる子」 重点「かかわりを通して学び、主体的に未来を生き抜く子どもの育成~一人一人が輝く「かかわり」「つながり」「ひろがり」の実現~」

「第53回学芸発表会を終えて」

校長 新保 雄三

11月23日(土)、第53回学芸発表会が行われました。

小学部の、1年生が「はじまるよ!」と呼びかける「オープニング」から、あおむしが蝶になる姿を表現した「はらぺこあおむし」、器楽演奏やダンス表現の「キラキラ on ステージ」、和太鼓演奏「豊年太鼓」、そして6年生による「おわりの挨拶」、中学部の、スライドを使って一人一人が発表した「職場体験学習報告」、「現場学習・修学旅行報告」、器楽やハンドベル、ダンスに取り組んだ「グループ発表」、和太鼓演奏「三宅島太鼓」、そして「児童生徒会会長の言葉」まで。どの発表も、子ども一人一人が主役であり、一人一人が輝く姿が見られる本当に素晴らしいものでした。来校賜り、子どもたちにご声援くださった保護者の皆さま、地域の皆さま、本当にありがとうございました。皆さまの応援が、子どもたちのより大きな成長につながると確信しています。

23日(土)の本番に向けて、20日(水)には、小学生と中学生がお互いの発表を鑑賞し合う児童生徒公開日がありました。その中でとりわけ印象に残ったのが、発表者を見る児童生徒たちの温かい目と応援の態度でした。真剣で優しいまなざし、励ましの手拍子、そして心のこもった大きな拍手。発表する側の素晴らしさはも

ちろんだったのですが、見る側の子どもたちのそのような様子にも、私は大変感動させられました。子どもたち同士が、ともにたたえ合い、認め合う素晴らしい雰囲気でした。

自己肯定感を高めるためにはどんな方法があるでしょうか。

色々な文書に書かれている、子どもの自己肯定感を高めるための方法には、「①子どもが頑張ったことを褒める」「②子どもが成長したところを認める」「③自然や文化に触れる機会を多くつくる」「④子どもが失敗しても前向きなことばをかける」「⑤子どもに意見を求める」「⑥子どもが選ぶ機会をつくる」…など色々あります。すべて大事なことです。ただし、これらの「主語」はすべて「大人」です。自己肯定感にとって、大人と子どもの関係性はもちろん重要でありますが、子ども同士の「かかわり」や「つながり」もまた重要です。「すごいね」、「かっこいいね」と後輩から言われる先輩。「よくやっているね」、「すごいよ、そのまま頑張って」と先輩から言われる後輩。そんな子ども同士の関係性の中でこそ大きく育つ自己肯定感もまたあると改めて思います。子ども同士で、褒め合ったり認め合ったり前向きなことばをかけ合ったりしていた北進小中の子どもたちの姿を見て、そんなことを考えさせられた本番3日前の児童生徒公開日だったのです。

学芸発表会を終え、12月。寒い日もますます増えて参ります。皆さまご自愛ください。

~小) バス遠足に行ってきました~

10月25日(金) 秋空のよい天候に恵まれ、小学部が札幌円山動物園へバス遠足に出かけました。事前学習で見たい動物を確認し、コースを決めて、当日は多くの動物に会うことができました。保護者の皆様、朝早くから、お弁当を用意していただきありがとうございました。





~中)校外学習を実施しました~

10月22日(火) 公共交通機関の利用の仕方や 公共施設の利用の仕方の学習として中1・2が札 幌青少年科学館、中3はエスコンフィールドに校 外学習に出かけました。





~中学部1・2年生の職業体験学習から~

中学部1・2年生の職業 体験学習で取り組んだ、ペットボトルの空き容器に入れた滑り止め用の石を普段 お世話になっている北栄南町内会へお渡ししました。



~PTA・親の会より~

10月に行われた赤い羽根共同募金ですが、皆様のご協力により、10,520円集まりました。 集まった募金を千歳市社会福祉協議会へ届けさせていただきました。今年もたくさんの皆様にご協力いただきました。ありがとうございました。

		12月	行	事	予	定		食
1	日						小	中
2	月	全校朝会	会 委員 F前授第	会 会	食指導 3日)	(~23日)	0	0
3	火						0	0
4	水	調理学	望①	(小)			0	0
5	木						0	0
6	金	全校の	つつど	()			0	0
7	±	土曜授				部演奏会	×	×
8	П							
9	月	小)Al	LT				0	0
10	火						0	0
11	水	調理学習②(小)						0
12	木	小)外	国語市	1民請	非 自市		0	0
13	金						0	0
14	±							
15	日							
16	月	小)Al 中)Al		う同ク	リス	マス)	0	0
17	火	クラフ	j"				0	0
18	水	小)食 調理学	2習③	する! (小)	省 導		0	0
19	木	大掃隊	_				0	0
20	金	調理学	学習④	(小)			0	0
21	±							
22	B							
23	月	小)Al	LT				0	0
24	火	冬休み ウイン			サート		0	0
25	水	冬季休	、業開	始(~	1/14))		
26	木				12	月のSC	(ス	
27	金					ールカウ		
28	±					5一) 勤烈		
29	В	学校閉	一方日			9日() F	月)	
30	月	学校閉	一		です	0		
31	火	学校閉	月庁日					
1月の予定 15日(水) 冬休み明け集会								
16日(木) スキー授業開始 31日(金) 中3受検								

第3回いじめアンケート(10月)の結果

10 月に実施しました「いじめアンケート」について、「4月から嫌な思いをしたことがありますか」については0件、「友達が嫌な思いをしているのを、見たり聞いたりしたことがありますか」については0件でした。「いじめは絶対に許されることではない」といった指導を継続して行います。ご家庭でも、折に触れてお話しいただけるとありがたいです。

来年1月に今年度最後のアンケートがあります。本校では、いじめの実態把握・早期発見のため、アンケートは、家庭に持ち帰り保護者の皆様にもご協力いただいております。今後も保護者の皆様のご理解ご協力をお願いいたします。